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DIARIO DE LOGÍSTICA

La UPV lanza el primer grado universitario 
en España sobre transporte y logística

PROPUESTA DE LA FORMACIÓN POLÍTICA 

Compromís quiere 
reducir el peso del 

transbordo en el 
Puerto de Valencia   Joan Ribó, Mónica Oltra y Joan Baldoví, el pasado sábado.

CARRETERA · El transporte  poor carretera tilda la 
medida de “recaudatoria” 

Bizkaia tiende la 
mano al sector de 
la carretera para 
fijar el nuevo canon

LOGÍSTICA · En el SIL 2022 

Port de 
Barcelona 
potenciará 
su apuesta 

por la 
innovación 

Enrique Pellicer, director de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos de la UPV. Foto: Raúl Tárrega.
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LOGÍSTICA · La AP de Barcelona presenta su programa y stand en el SIL

Blanca Sorigué, directora general del CZFB; Damià Calvet, presidente de la APB, y Manel Galan, 

jefe de Relaciones Institucionales de la APB. Foto L.E. 

Port de Barcelona potencia 
su apuesta innovadora en el 
SIL con Tech Tour Maritime

LEILA ESCRIHUELA 

BARCELONA. El Port de Barcelona presen-
tó ayer en rueda de prensa un extenso y 
detallado programa sobre su participa-
ción en el SIL 2022, que organiza el Con-
sorci de la Zona Franca de Barcelona 
(CZFB), una edición que “la gente, las em-
presas, la economía y la logística están 
esperando”, destacó Damià Calvet, presi-
dente de l a Autoridad Portuaria de Bar-
celona (APB). 

Calvet explicó que el 
Tech Tour Maritime Trade 
& Logistics, proyecto y 
evento de “carácter inter-
nacional”, busca reunir a 
los inversores con las em-
presas innovadores en 
crecimiento más promete-
doras y que han estado previamente se-
leccionadas. Concretamente, se ha he-
cho una selección de 30 startups entre 
más de cien. “La llamada ha tenido mu-
cho eco, lo que constata que el sector se 
mueve y que necesita financiación”, afir-
mó. Se trata de empresas que tienen un 
vínculo “real” con la logística marítima o 
temáticas que preocupan al puerto y 
orientadas a la economía azul. Por ello, 
añadió Damià Calvet, se busca que esta 

acción tenga un retorno en la comuni-
dad portuaria.  

Por su parte, Manel Galan, jefe de Re-
laciones Institucionales de la APB, expli-
có que en esta edición, el Port de Barcelo-
na tiene en el SIL una ubicación 
privilegiada con flujo de paso, es decir, 
“todas las personas que pasen por el Sa-
lón pasarán por nuestra stand, que es 
abierto y multidisciplinar”. 

Además, “contamos con coexposito-
res que nos acompañan, 
como la Fundación Cares 
o la Escola Europea” y, el 
Port, prosiguió Galan, su-
ma este año un contene-
dor en su stand donde se 
abordarán temas de inno-
vación en contenedores. 

El SIL 2022, que cuenta 
con más de 12.000 visitantes registrados, 
de los cuales un 20% son internaciona-
les, y alrededor de 650 empresas partici-
pantes, vuelve para ser el altavoz de la 
importancia de la logística. “Después de 
22 años estamos más fuertes que nunca, 
porqué el sector logístico lo está y, recor-
demos que, si la logística se para, se para 
todo”, manifestó Blanca Sorigué, directo-
ra general del Consorci de la Zona Fran-
ca de Barcelona (CZFB). 

Damià Calvet: “El 
sector logístico se 
mueve, y necesita 
financiación”

“Porque no es lo mismo ver que mirar, 
ni oír que escuchar, Oye cómo va en Ra-
dio Popular”. 

Así comenzaba todos los días, a las 
13.30 horas (“a la hora de comer”), el pro-
grama radiofónico de deportes que pre-
sentaba en Radio Popular de Bilbao-
Herri Irratia mi admirado y añorado 
José Iragorri (“Hoss”), mi maestro en las 
ondas y también en el saber ser y estar, 
que se nos fue un mayo de 2014 a la mis-
ma edad que tiene ahora este quien fir-
ma, un  alumno desventajado que cam-
bió el micrófono por la pluma no 
porque no ansiara seguir sus pasos, si-
no porque cayó en la cuenta de que lo 
suyo no era el micrófono y que los par-
tidos del Athletic Club era mejor verlos 
desde su propia locali-
dad que no desde el “pa-
lomar” donde estaban 
ubicadas las cabinas de 
radio en San Mamés. 

 El caso es que repa-
sando la actualidad del 
sector me ha venido a 
la memoria la frase de 
presentación del pro-
grama, en concreto la 
parte que se refiere a la diferencia que 
existe entre oír y escuchar. Oír es una 
facultad física, mientras escuchar es 
una actitud psíquica. Por eso, no es de 
extrañar que otra figura de la radio, en 
este caso, Pepa Fernández, en su etapa 
como conductora del programa “No es 
un día cualquiera” de Radio Nacional de 
España, tuviera el empeño de dirigirse a 
la audiencia con el nombre de escu-
chantes, que no de oyentes. 

Ahora que el conflicto de la estiba 
en el Puerto de Bilbao ha quedado de-
sactivado tras la firma del convenio co-
lectivo  por parte de las empresas de Bil-
boestiba CPE y los sindicatos 
Coordinadora y UGT, cabe una refle-
xión acerca de los motivos que han lle-
vado a las partes a retrasar tanto el 
acuerdo en el tiempo. Compete esta re-
flexión a las partes, aunque, además del 
fondo de las discrepancias existentes, 
sospecho que existe también un pro-
blema relacionado con la actitud con la 

que las partes encaran una negociación 
o la resolución de un problema. Porque 
no es  lo mismo oír que escuchar, presu-
mo que muchas de las reuniones man-
tenidas entre los representantes de las  
empresas y los sindicatos se limitaban 
a un intercambio de propuestas, de pa-
labras que se oían en el aire pero que no 
eran realmente escuchadas.  

Ahora que el conflicto de la estiba  
en el Puerto de Bilbao ha quedado apar-
cado, aunque un tercio de la plantilla de 
estibadores de Bilboestiba CPE no ha-
ya apoyado la firma del convenio, el 
transporte de mercancías por carretera 
afronta otro momento comprometido 
con la decisión de la Diputación Foral 
de Bizkaia de aplicar un canon por uso  

los vehículos pesado de 
más de 3.5 toneladas en 
determinadas vías del 
territorio.  

El año pasado, 
cuando la Diputación 
anunció su intención 
de aplicar estos peajes, 
aseguró que cualquier 
decisión sería “consen-
suada” con el sector. Es 

evidente que dicho consenso no se ha 
producido cuando todas las asociacio-
nes del sector  siguen clamando contra 
los peajes. Otra cosa es que los repre-
sentantes de la Diputación  Foral de 
Bizkaia presuman en público de su vo-
luntad de alcanzar consensos, infor-
mando de la cantidad de reuniones que 
han mantenido con los representantes 
de las asociaciones del sector.  

Ahora que la Norma Foral para la 
implantación de un canon por uso a los 
vehículos pesados de más de 2,5 tonela-
das es una realidad, los responsables fo-
rales se visten de nuevo el traje de dialo-
gadores y aseguran que no han tomado 
“ninguna decisión” con relación a las ta-
rifas, que serán aprobadas a través de 
un decreto foral posterior, y que “irán 
de la mano” del sector para incorporar a 
la norma foral “las cuestiones que po-
damos”. Todo consenso requiere de un 
diálogo entre las partes, pero en las que 
éstas se escuchen. Oír, ya oímos todos.

JAIME PINEDO
 

jaimepinedo@grupodiario.com

Porque no es lo mismo oír que escuchar

No existe consenso 
con el sector cuando 
las asociaciones 
siguen clamando 
contra el canon por 
uso de las carreteras

ZIG ZAG
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los costes económicos asociados 
a la actividad del sector. 

“En la actualidad, la forma-
ción de profesionales del sector 

del transporte y la logística está 
concentrada en los niveles de 
formación profesional y de más-
ter”, apunta Pellicer. En el ámbi-
to de la formación profesional 
está orientado al apoyo adminis-
trativo, mientras que el nivel de 
máster es muy especializado en 
aspectos concretos como la ges-
tión de flotas, almacenes, o co-
mercio internacional. “La oferta 
que ponemos en marcha abre su 
abanico a todo el sector logístico 
y todas sus especialidades, por lo 
que en los próximos cuatro años 
ya podremos contar con una pri-
mera promoción de profesiona-
les con una amplia preparación”, 
declara Pellicer.  

Durante los cuatro años 
que dura este grado, hay una es-
pecial atención a la digitaliza-
ción de procesos y, sobre todo, al 
refuerzo del conocimiento del 
idioma inglés. En ese sentido, 
“va a ser el único grado que ofre-
ce la UPV en el que se imparta 
una asignatura de inglés de ma-
nera obligatoria a lo largo de 
tres años”, puntualiza Enrique 
Pellicer, que además apunta la 
posibilidad de intercambios in-
ternacionales gracias a los 
acuerdos de la Escuela Técnica 
Superior de Ingeniería de Cami-
nos, Canales y Puertos.

LOGÍSTICA · Enrique Pellicer, director de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos de la UPV

  La Universidad 
Politécnica de Valencia 
ha ampliado su oferta de 
grados incorporando los 
estudios en Gestión del 
Transporte y la 
Logística. Esta nueva 
titulación comenzará a 
impartirse el próximo 
curso, y es la única de 
estas características 
entre la oferta de 
universidades públicas 
nacionales. 

RAÚL TÁRREGA 

VALENCIA. El nuevo título tiene 
como objetivo principal formar 
a futuros profesionales para la 
gestión sostenible de las in-
fraestructuras y servicios de 
transporte asociados a la cade-
na de suministro, la logística 
empresarial y la movilidad ur-
bana e interurbana.  

El grado se pone en marcha 
para satisfacer la demanda de 
los profesionales del sector de 
formar profesionales universi-
tarios con capacidad de deci-
sión y los conocimientos técni-
cos necesarios para desarrollar 
diferentes tareas relacionadas 
con la gestión de empresa, la 
planificación del transporte y la 
logística industrial.  

Tal y como asegura a Diario 
del Puerto Eugenio Pellicer, di-
rector de la Escuela Técnica Su-
perior de Ingeniería de Cami-
nos, Canales y Puertos de la 
Universidad Politécnica de Va-
lencia, en declaraciones a Diario 
del Puerto, “las salidas profesio-
nales no serán únicamente las 
empresas propias del sector lo-
gístico, sino que también po-
drán trabajar en empresas car-
gadores con gran movimiento 
de mercancías”. 

La primera edición del curso 
comienza con una oferta de 65 
plazas, que se esperan poder cu-

brir ya el primer año. “Aunque 
ya intentamos en alguna oca-
sión poner en marcha el grado, 
lo cierto es que desde verano de 
2020 constatamos un aumento 
de la demanda por este tipo de 
formación”, afirma Pellicer. 

El paradigma logístico ha 
cambiado.  Ámbitos como la lo-
gística y la tecnología se unen 
para aumentar la fiabilidad en 
las actividades de provisión y 

distribución, la trazabilidad y la 
eficiencia en los procesos mer-
cantiles. Un reto paralelo y clave 
del sector es aumentar el ahorro 
energético y reducir el uso de 
combustibles fósiles para contri-
buir a disminuir las emisiones 
atmosféricas. Junto a ello, la di-
gitalización de todos los proce-
sos es una herramienta que debe 
ayudar a conseguir los objetivos 
anteriores y también a reducir 

Eugenio Pellicer, director de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Caminos, Canales y Puertos de la 

Universidad Politécnica de Valencia. Foto: Raúl Tárrega.

“El grado que iniciamos abre su abanico a todo 
el sector logístico y todas sus especialidades”

La nueva titulación pone 
el foco en la 
digitalización de 
procesos, el refuerzo del 
idioma inglés y la 
sostenibilidad

EN DETALLE 

La CEV acoge hoy, a partir de las 17 horas, un acto de presentación del grado. Intervendrán Roser 
Obrer, directora general de Obras Públicas, Transporte y Movilidad Sostenible de la Generalitat 
Valenciana; Leonor Saiz, presidenta de la Comisión de Educación y Gestión del Conocimiento de 
la CEV; y Esther Gómez, vicerrectora de Estudiantes y Emprendimiento de la Universitat 
Politècnica de València. Más tarde habrá una mesa de debate para analizar los retos formativos 
del sector logístico, compuesta por  Alfredo Soler, vicepresidente Propeller Valencia y CEO de 
TransBase Soler; Jaime Agramunt, consejero delegado de ADE Logística; Rafaela Pizarro, 
directora de la Unidad de Negocios y Logística de Florida Universitària; y Eugenio Pellicer. 
Yolanda Atienzar, presidenta Comisión Transporte y Logística de la CEV, moderará el debate. 



4 DIARIO DEL PUERTO MARTES 24 
MAYO 2022

MARÍTIMO · La formación presentó el pasado fin de semana su propuesta para el Puerto de Valencia

  La formación política 
Compromís ha lanzado 
su propuesta “Un Puerto 
del futuro para Valencia”, 
en la que apuesta por 
potenciar los tráficos 
portuarios relacionados 
con la economía local -en 
detrimento del tránsito- 
y porque la APV 
compense anualmente a 
la ciudad de Valencia. 

RAÚL TÁRREGA 

VALENCIA. El partido político eli-
gió el Tinglado número 2 de la 
Marina de Valencia para pre-
sentar su propuesta para el 
Puerto de Valencia del futuro. 
Sobre tres líneas estratégicas, 
Compromís lanza 18 propues-
tas con una inversión global su-
perior a los 1.000 millones de 
euros, de los cuales 704,3 millo-
nes provendrían de las arcas 
públicas. 

Una de las premisas sobre 
las que se asienta el estudio de 
Compromís es el de la mejora de 
la eficiencia en el tráfico maríti-
mo y la ocupación de los mue-
lles. Para ello, la formación pro-
pone potenciar el tráfico 
marítimo “relacionado con la 
economía territorial -no de in-
tercambio de carga-”. Esto su-
pondría la potenciación de la 
import/export en detrimento 
del transbordo, algo que restaría 
conectividad internacional al 
Puerto de Valencia en una eco-
nomía eminentemente exporta-
dora como lo es la valenciana. 

Según Compromís, “la ciu-
dad de Valencia y su área metro-
politana absorben la mayoría de 

las externalidades negativas 
que genera el puerto”. Por ello, 
propone que la APV compense 
“de forma directa al territorio” 
mediante una cuantía anual 
que saldría de sus ingresos, y 

que cifra en un máximo de 10 
millones de euros para “inver-
siones locales”. 

La formación política, por 
otro lado, apuesta por un “siste-
ma de gestión coordinada” de 

los puertos valencianos, inclu-
yendo en un mismo grupo a los 
muelles gestionados por la Au-
toridad Portuaria de Valencia y 
a las otras dos autoridades por-
tuarias de la Comunitat Valen-

ciana (Castellón y Alicante ). El 
objetivo es poder “optimitzar de 
manera conjunta las infraes-
tructuras existentes y absorber 
los picos de demanda”. Con todo, 
la propuesta de Compromís ha-
bla de la “no necesidad de fusio-
nar las autoridades portuarias”. 

 
Modificación legislativa 
Con todo, desde Compromís 
son conscientes de la necesidad 
de cambiar el actual marco le-
gislativo para poder llevar a ca-
bo su propuesta. Por ello, pro-
ponen una modificación de la 
Ley 2/2011, que incluya, entre 
otras aspiraciones, la consolida-
ción de una comisión Ciudad-
Puerto-Territorio, la actualiza-
ción del marco de 
planeamiento portuario, un  
nuevo Plan Estratégico con vis-
tas a 2045 y la modificación del 
DEUP, dar capacidad de veto a 
ayuntamientos y gobiernos au-
tónomos sobre las decisiones 
Ciudad-Puerto-Territorio, así 
como la modificación de las ta-
sas portuarias. 

Joan Ribó, alcalde de Valencia; Mónica Oltra, vicepresidenta primera de la Generalitat Valenciana; y Joan Baldoví, 

diputado nacional de Compromís, durante el acto del pasado sábado en el Puerto de Valencia. 

Compromís propone reducir el transbordo en 
el Puerto de Valencia a favor del tráfico local

Compromís propone una 
gestión coordinada de los 
puertos valencianos 
aunque desecha su fusión

La formación mantiene el 
desmantelamiento de los 
diques de la Ampliación 
Norte y la reversión de la 
ZAL en zona verde

La propuesta recoge inversiones por un valor de 1.049.300 euros. Fuente: Compromís. Elaboración: J. A. Sánchez.

EL DATO 

5% 
PARA COMPENSACIÓN. 
Compromís propone que la 
Autoridad Portuaria de 
Valencia dedique el 5% de sus 
ingresos anuales a inversiones 
locales para compensar las 
“externalidades negativas del 
puerto”

PERMEABILIZACIÓN 

Uno de los pilares sobre los 
que se apoya la propuesta de 
Compromís es la 
permeabilización del recinto 
portuario. Para ello, propone 
sustituir el 30% del cierre 
perimetral por un “límite 
permeable”, así como 
“duplicar el espacio público 
disponible en el frente 
marítimo”. La formación 
política es partidaria de 
“expandir la conexión con el 
agua al norte y sur del puerto 
comercial”, duplicar a las 
personas que practican 
deportes náuticos y 
“recuperar la Escalera Real”. 
También propone “definir un 
proceso de placemaking y 
activación para los usos de los 
edificios históricos”, donde se 
incluiría las naves de UNL y 
conseguir que el 50% de 
desplazamientos al frente 
portuario sean no 
motorizados”.
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  Las cuantía del canon a 
vehículos pesados de 
transporte de mercancías 
de más de 3,5 toneladas 
por el uso de ciertas 
carreteras de Bizkaia irá 
“de la mano” del sector, 
según la Diputación Foral. 

JAIME PINEDO 

BILBAO. La pasada semana se pre-
sentó en las Juntas Generales de 
Bizkaia el Proyecto de Norma 
Foral para la implantación de un 
peaje a los vehículos de más de 
3,5 toneladas por utilizar los si-
guientes tramos: la A-8 y la BI-10, 
desde Basurto hasta El Haya; la 
N-240 por Barazar, desde El Gallo 
hasta la variante de Ubidea; la N-
636 desde Durango a Gipuzkoa 
(Kanpazar); la BI-30 (antigua N-
637), entre Erletxes y Rontegi; y 
la BI-625, desde Laudio hasta 
Basauri.  

El diputado foral de Infraes-
tructuras y Desarrollo Territo-
rial, Imanol Pradales, ha apelado 
a los grupos junteros a que, a 

partir de ahora, incorporen “su-
gerencias” y “aportaciones” para 
“mejorar” el texto normativo. 

La Diputación ha propuesto 
abordar desde el “consenso polí-
tico y social” la puesta en mar-
cha del sistema para “resolver los 
desequilibrios” y avanzar hacia 
un modelo “más eficiente”, en lí-
nea con las políticas europeas. 

 
Contactos con el sector 
Pradales aseguró que su depar-
tamento “no ha tomado ningu-
na decisión” en relación a las ta-
rifas, las cuales serán aprobadas 
a través de un decreto foral pos-
terior, y explicó que irán “de la 
mano” del sector para incorporar 
a la norma foral “las cuestiones 
que podamos”.  Han sido “más de 
15 reuniones” con los represen-
tantes del sector, a lo que se ha 

sumado una reunión reciente 
con el grupo ecologista Ekologis-
tak Martxan, según el diputado 
foral de Infraestructuras y Desa-
rrollo Territorial 

La Asociación de Transpor-
tistas Autónomos Vascos (Aso-

trava) sigue manifestando su 
oposición al mismo tal y como 
ya fue trasladado personalmen-
te el 9 de mayo a Imanol Prada-
les, y a los grupos Elkarrekin Po-
demos y Bildu, con los que ha 
mantenido varias reuniones. 

Del mismo modo lo hicieron la 
Asociación de Transportistas 
Trabajadores Autónomos del 
Puerto de Bilbao (TransportBil-
bao) o la Asociación Empresarial 
de Transportes  de Bizkaia (Ase-
trabi), entre otras.

CARRETERA · El transporte vizcaíno sigue rechazando el Proyecto de Norma Foral de la Diputación Foral de Bizkaia para la implantar peajes

La cuantía del nuevo canon para camiones 
en Bizkaia irá fijada “de la mano” del sector

Aintzane Oiarbide e Imanol Pradales, diputados de Infraestructuras Viarias de Gipuzkoa y Bizkaia, respectivamente, 

acordaron el pasado viernes realizar un estudio de alternativas para la mejora definitiva de la N-636.

Asotrava la considera 
“recaudatoria” e 
“ilegalmente 
“discriminatoria”
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LOGÍSTICA · El Rotary Club de Valencia-Centro destaca a la compañía por su implicación con la innovación y el desarrollo económico y social 

  Grupo Chema Ballester 
ha sido galardonada con 
uno de los premios que 
otorga el Rotary Club de 
Valencia-Centro por su 
“servicio a la comunidad” 
y por ser un ejemplo “de 
compromiso con el 
desarrollo económico y 
social de la comunidad, 
esfuerzo e innovación”. 

LOLI DOLZ 

VALENCIA. “Es un honor que mi 
empresa haya sido galardonada 
ya no sólo por el reconocimien-
to que supone, sino también 
por el necesario trabajo que es-
tá desarrollando la entidad be-
neficiaria: la Fundación Rotaria 
por el pueblo ucraniano”, co-
mentó José María Ballester Se-
nent, fundador y presidente de 
la compañía, en la ceremonia de 
entrega de los XXXIV Premios 
Servicio a la Comunidad, cele-
brada el pasado viernes.  

El Rotary Club de Valencia-
Centro reconoció con este ga-
lardón a las empresas, institu-
ciones y municipios que son 
ejemplo de compromiso con el 
desarrollo económico y social 
de la comunidad, esfuerzo e in-
novación. Junto a Chema Ba-
llester fueron destacados: Lele-
man S.L., CECAV, Centro de 
Calidad Avícola CV y Ràfol de 
Salem. 

“Para mí sería imposible 
condensar lo que han sido 55 
años de mi vida profesional y 42 
de actividad empresarial. Sin 

embargo, sí tengo muy claro 
que si todo esto ha sido posible 
ha sido gracias al impulso y de-
dicación de un grupo de perso-

nas del que no me puedo olvi-
dar y que han sido fundamen-
tales personal y profesional-
mente”, aseveró Ballester. 

Así se refirió a todas las per-
sonas con las que ha colabora-
do (clientes, empleados o pro-
veedores) y subrayó que “todos 
ellos, de una u otra forma, me 
han enseñado a cómo hacer 
mejor mi trabajo, a cómo ofre-
cer un servicio de calidad y a có-
mo aportar valor añadido a una 
actividad permanentemente 
amenazada por la despersonali-

zación que en ocasiones impri-
me la digitalización y por las ca-
rencias que pueden provocar 
las urgencias y las prisas”. 

Mención especial fue la de-
dicada a su familia: “Por encima 
de todo, por supuesto, quiero re-
conocer y agradecer el apoyo in-
condicional que he recibido 
siempre de mi familia, en espe-
cial de mi mujer y de mis hijos. 
Ellos son quienes han sufrido 
en primera persona las ausen-
cias y las tensiones del día a día 
de una profesión tan exigente. 
Siempre me han animado a se-
guir adelante, especialmente 
cuando las cosas no pintaban 
tan bien, y me han demostrado 
una confianza inquebrantable 
que es la que ha solidificado los 
cimientos de esta empresa fa-
miliar”. 

Asimismo, el fundador de 
Grupo Chema Ballester puso en 
valor el hecho de que sus hijos 
sigan adelante con “esta aventu-
ra empresarial”.   

“No es solo un enorme moti-
vo de satisfacción, sino que es 
un paso adelante en la vocación 
de servicio y de calidad de esta 
empresa, que tiene en ellos a los 
mejores garantes de nuestra 
identidad empresarial”, destacó 
Ballester. 

Finalmente, el presidente se 
refirió al colectivo empresarial 
al que representaba en la cere-
monia.  “El sector del transporte 
y la logística es esencial, tal y co-
mo quedó de manifiesto y reco-
nocido durante la pandemia, y 
como tal necesitamos que sea 
tenido en cuenta por las perso-
nas que gobiernan en cada mo-
mento, sea cual sea su signo po-
lítico”, concluyó. 

José María Ballester Senent, fundador y presidente de la Grupo Chema Ballester, flanqueado por sus hijos, José María 

Ballester Martínez, director de Spain Container Depot y Lorena Ballester, directora de Grupo Chema Ballester.

Grupo Chema Ballester, galardonada por 
su compromiso y servicio a la comunidad

“El sector del transporte 
y la logística es esencial y 
como tal necesitamos que 
sea tenido en cuenta por 
las personas que 
gobiernan en cada 
momento, sea cual sea su 
signo político” 

“Todo esto ha sido 
posible gracias al 
impulso y dedicación de 
un grupo de personas del 
que no me puedo olvidar 
y que han sido 
fundamentales personal 
y profesionalmente”

Con la misión de desarrollar la logística para todo ti-
po de servicios de contenedores marítimos y dar el 
mejor servicio de transporte terrestre de contenedo-
res, en el año 1988 nació Chema Ballester, S.A., funda-
dora del Grupo Chema Ballester compuesto por las 
compañías: Logística Chema Ballester, VCD Logística 
y Ribu Containers. 

Hoy la segunda generación de esta empresa fami-
liar, que arrancó con José María Ballester Senent, es-
tá ya al frente con los objetivos bien marcados: inte-
grarse en las organizaciones a las que dan servicio 
para que éstas se olviden de la logística y puedan cen-
trar sus esfuerzos en producir y vender.  

Grupo Chema Ballester incluye en su portfolio un 
catálogo de servicios logísticos y de transporte, “mul-
tiproducto y multisector, de gran calidad, seguros y 
eficaces a un coste muy competitivo”. Concretamen-
te, ofrecen servicios de transporte de contenedores 
por carretera globales, dépot, reparación y acondicio-
namiento de contenedores, y servicios logísticos inte-

grales. Además, la compañía siempre se ha caracteri-
zado por detectar nuevas oportunidades de negocio y 
anticiparse a las necesidades del sector apostando 
por la escucha activa. Por ello, centra sus esfuerzos en 
adaptarse, diariamente, a las necesidades de sus clien-
tes, innovando en la gestión y en la coordinación de 
servicios, e implementando las últimas tecnologías.  

Las oficinas centrales del Grupo Chema Ballester 
están ubicadas en el Parque Logístico de Valencia 
(PLV) aunque también cuenta con sedes en el puerto 
de Valencia y en Paterna (Polígono Fuente del Jarro). 

Además, el Grupo dispone de una flota de vehícu-
los, contenedores y parque de maquinaria de manu-
tención en constante renovación para ofrecer todo ti-
po de servicios con los altos estándares de calidad y 
sostenibilidad que se ha marcado el propio Grupo. 

Finalmente, cabe recordar que la Cámara Oficial 
de Comercio, Industria y Navegación de Valencia re-
conoció en 2009 su trabajo y trayectoria con el premio 
Cámara Valencia a la Empresa de Transporte.

Servicios para desarrollar la logística para todo tipo de servicios de contenedores

Jose María Ballester, presidente de Grupo Chema Ballester.
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  La empresa Navozyme ha 
desarrollado un proyecto 
para reducir el consumo 
de combustible en el 
transporte marítimo. 

ALBA TEJERA 

BARCELONA.  El proyecto N-Bun-
ker desarrollado por Navozyme 
fue seleccionado el pasado 27 de 
abril, como uno los cinco gana-
dores del programa acelerador 
para la Economía Azul del pro-
yecto europeo DigiCirc Blue 
Economy Accelerator Program-
me (DigiCirc). La iniciativa fue 
seleccionada entre un total de 
15 consorcios finalistas y más 
de 100 solicitudes iniciales pro-
venientes de toda Europa.  

Según explica en una en-
trevista a este Diario el CEO de 
la Compañía, Anjaney Borwan-
kar, los 100.000 euros recibidos 
se destinarán al desarrollo de 
pruebas piloto en distintos 
puertos españoles. De hecho, 
asegura Borwankar, N-Bunker 
ha recibido el apoyo de los 
principales puertos de bunke-
ring de España, como son: Las 
Palmas, Algeciras, Santa Cruz 
de Tenerife, Ceuta, Valencia, y 
Huelva. Así, “las primeras prue-
bas piloto se desarrollarán en 
España, más concretamente en 
Las Palmas, y posteriormente, 
la idea es llegar a Singapur, Ró-
terdam, Gibraltar y demás 
puertos de bunkering a nivel 
internacional”, avanza Bor-
wankar. 

 
Acelerando la descarbonización 
N-Bunker acelera la descarbo-
nización marítima al reducir el 
consumo de combustible a tra-
vés de la optimización de las 
operaciones de abastecimiento 
de combustible. Para ello, la pla-

taforma digital se apoya en el 
uso de tecnología blockchain e 
inteligencia artificial, detalla 
Borwankar, que facilitan el in-
tercambio seguro de datos en-
tre las partes interesadas invo-
lucradas en las operaciones de 
abastecimiento de combusti-

ble: Autoridades Portuarias, 
inspectores de calidad, barcazas 
de búnker, agentes consignata-
rios, laboratorios que miden las 
muestras, capitanes de buque, 
etc. “De igual modo que hemos 

hecho con otros desarrollos, 
con N-Bunker buscamos dar so-
lución a problemas del sector”. 

En este sentido, Elisenda 
Ventura, miembro del equipo 
de Navozyme, explica que to-

dos estos actores necesitan in-
tercambiar la información para 
poder desarrollar esta operati-
va de manera segura y eficien-
te. “En los estudios realizados, 
hemos observado que este in-
tercambio de información se 
desarrolla de manera muy tra-
dicional, lo que provoca que no 
puedan acceder a los datos en 
el momento que lo necesitan y 
ello conlleva retrasos en las 
operativas. Esto se traduce en 
aumento de tiempo de espera, 
congestión portuaria, mayor 
consumo de combustible, más 
emisiones de efecto invernade-
ro, etc., al tiempo que aumenta 
el riesgo de derrames o polu-

ción marítima”, señala. “Hemos 
llegado a observar retrasos en 
operativas de hasta una hora y 
media, por incapacidad de po-
der acceder a la información”, 
destaca Anjaney Borwankar. 

 
Reduciendo el tiempo de espera 
A este respecto, además de ace-
lerar la descarbonización del 
tráfico marítimo, N-Bunker 
contribuye también a reducir el 
tiempo de espera en el puerto, 
“mediante la predicción de un 
tiempo estimado de llegada (Es-
timated Time of Arrival) opti-
mizado a partir de centenares 
de parámetros volátiles”, agrega 
Elisenda Ventura. 

De este modo, Navozyme se 
ha convertido en una compañía 
reconocida por su uso pionero 
de tecnología para facilitar la 

transformación digital de la in-
dustria marítima global. Para la 
creación de la solución N-Bun-
ker, cuyo desarrollo comenzó 
en diciembre de 2021 y prevé ini-
ciar las pruebas piloto a finales 
de este mismo mes, la compañía 
se ha apoyado en la experiencia 
de Alfaship Group.

MARÍTIMO · La iniciativa N-Bunker ha sido seleccionada entre las cinco ganadoras del programa acelerador de la Economía Azul de DigirCirc

DigiCirc premia a Navozyme por su proyecto 
para acelerar la descarbonización marítima

Equipo de Navozyme en las nuevas oficinas de Barcelona ubicadas en el Edificio Colón. Foto A. Tejera.

Borwankar: “Las 
primeras pruebas piloto 
se llevarán a cabo en 
España y la idea es llegar 
a diversos puertos de 
bunkering a nivel 
internacional”

Borwankar: “Hemos 
llegado a observar 
retrasos en operativas de 
hasta una hora y media, 
por incapacidad de poder 
acceder a la información”

EL DATO 

1.300.000 
TONELADAS. Navozyme estima que el impacto sostenible de N-
Bunker permitirá una reducción anual de 1,3 millones de 
toneladas de gases de efecto invernadero, de 2,8 billones en 
costes económicos y de 1,9 millones de horas de espera. 

Más allá de N-Bunker, Navozyme cuenta con 
otras tres soluciones desarrolladas con el objeti-
vo de facilitar las operativas en el transporte ma-
rítimo: N-Cap, N-Map y N-VRP. 

N-CAP es una aplicación que permite a las 
partes autorizadas emitir, revocar, ver, compartir 
y verificar de forma segura las credenciales y cer-
tificados -médicos, de formación, etc.- del perso-
nal marítimo en tiempo real. 

N-MAP es una solución pensada para facili-
tar la trazabilidad de los residuos Marpol y el in-
tercambio de información en tiempo real de la 
documentación requerida en los procesos de 
Port Clearance, en la entrada y salida de buques. 

N-VRP, que cuenta con el apoyo de la Autori-
dad Marítima y Portuaria (MPA) de Singapur, tie-
ne como objetivo consolidar la reputación de Sin-
gapur como innovador en la industria marítima 
mundial y para liderar la adopción mundial de re-
gistros de barcos habilitados para Blockchain.

Expertos en soluciones para la industria marítima

Anjaney Borwankar, CEO de la Compañía. Foto A.Tejera.
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 El secretario general de Anesco, José Luis Romero, junto a la directora de comunicación de la patronal, Loles Antolín, visitaron ayer las instalaciones de Grupo Diario, donde 
fueron recibidos por el director general, Paco Prado, y el director de Diario del Puerto, Miguel Jiménez. Durante el encuentro de trabajo, los representantes de la asociación 
pudieron conocer de primera mano el funcionamiento de la compañía. En la imagen: Loles Antolín, directora de comunicación de Anesco; José Luis Romero, secretario gene-
ral de Anesco; Paco Prado, director general de Grupo Diario; y Miguel Jiménez, director de Diario del Puerto. Foto: DP.


